

Fiche H1-f Historique des premiers écrits innu

Les Innus ont enseigné les rudiments de leur langue aux missionnaires qui étaient venus les évangéliser, et, à leur tour, ceux-ci se sont mis à décrire le fonctionnement de l'innu pour utiliser la langue innue à leurs propres fins. Ils ont écrit des livres de référence : grammaires et dictionnaires, qui servaient à enseigner la langue à leurs collègues.

Le missionnaire Jean-Baptiste de la Brosse est un prêtre, jésuite, professeur, né le 30 avril 1724 à Magnac, Jauldes (France) et décédé en 1782. Il enseigne aux Innus à lire et écrire dans leur langue, en plus du catéchisme et du chant.

En 1767, un recueil de prières et de catéchisme innu (montagnais) est imprimé en 2000 exemplaires : *Nehiro-Iriniui Aiamihe Massinahigan* [...] (Uabistiguiatsh, 1767 ; 2^e éd., 1817; 3^e éd., 1844) (http://www.biographi.ca/fr/bio/la_brosse_jean_baptiste_de_4F.html).

Les religieux venus après ont perpétué le travail entrepris par les premiers missionnaires. On a pu voir l'œuvre colossale du père de la Brosse après son décès en 1782, on note que les Montagnais savent lire et écrire dans leur propre langue. Pendant longtemps, il n'y a pas eu de missionnaires qui parlaient la langue. Les Innus se sont eux-mêmes enseigné à lire et à écrire dans leur langue.

C'est au père La Brosse qu'on doit l'alphabet qu'on utilise aujourd'hui.